

Es voluntad del Papa que todos los católicos, y en particular cada uno de los sacerdotes y religiosos, lo mismo que los conventos y colegios, asociaciones, parroquias y todas las instituciones piadosas, consideren como un deber el favorecer el desarrollo de la buena prensa, ya prestandole su adhesión, ya aprovechando cuantas ocasiones se presenten para ayudarla.

BENEDICTO XV

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

Editor y Admor. L. Cartín G. (Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 1131 Apartado III)

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

«Si se me hubiese hablado de Dios en mi niñez, yo no subiría hoy al cadalso».

RAVACHOL

(Palabras del famoso anarquista antes de morir).

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 5 DE ENERO DE 1927

Número 2449

HONORES EXTRAORDINARIOS AL SECRETARIO GRAL. FASCISTA Se aumenta la lista civil del Rey Fernando de Rumania

Aumentó el Parlamento rumano la lista civil del Rey y de su nieto

Bucarest.—Hoy le fué aumentado el salario al Rey Fernando, a quien dentro de poco se le vencerán sin número de cuentas de médicos que vendrán a engrosar los desembolsos que tendrá que hacer con motivo del viaje de la Reina María a los Estados Unidos.

El Parlamento aumentó su «lista civil» que es la denominación correspondiente a la paga de un rey. Anteriormente recibía el equivalente de \$140.000 anuales y en lo sucesivo se le entregarán \$200.000.

Fué elevada a \$ 30.000 la asignación del Príncipe Carol, quien renunció sus derechos al trono.

La «lista civil» fué votada en Leis oro, de modo que no sufrieran depreciación por el cambio.

Antes de recesar el Senado aprobó el presupuesto de 430.000.000.000 y aprobó también un crédito de 20.000.000 de leis para la restauración del ala del palacio real que se quemó el día 7 de diciembre.

El Parlamento se reunirá de nuevo el día 20 de enero.

Se desestimó el pago del Contador Jinesta

La Secretaría de Gobernación ha confirmado el fallo del Sr. Gobernador referente al pago de ₡2.500 como trabajo en la obtención del empréstito de medio millón de colones para arreglo de la deuda municipal.

La resolución ejecutiva apareció en el diario oficial en su última edición del pasado año.

Fiesta en Coronado a un distinguido obrero

En Coronado, al terminarse el nuevo kiosko que regaló la Secretaría de Fomento, se hizo una sencilla fiesta al director de los trabajos que lo fué don Lisimaco Bermúdez.

Conocimos desde su juventud a este artesano de oficio albañil y vemos que ha progresado mucho en su ramo.

Posee iniciativa y admirable gusto y el kiosko que acaba de finalizar en San Isidro, es buena prueba de ello.

Por eso los vecinos le dedicaron en los últimos días de diciembre una pequeña fiesta para recompensarle sus afanes.

Felicitemos al Sr. Bermúdez.

Van a México tres sabios americanos con el fin de practicar investigaciones

Chicago.—Tres Profesores de la Universidad Northwestern se dirigen a México donde permanecerán tres semanas haciendo investigaciones de tres aspectos de la vida mexicana, William Heas catedrático de Geografía y Geológica, recogerá datos geológicos Pavh, catedrático de botánica estudiará la flora de la meseta mexicana y el bibliotecario Theodore Koch, visitará las bibliotecas.

Todos estudiarán además la situación política.

Tachan de parto de los montes los filipinos al informe de Carmi Thompson

Manila.—Ha cansado pesimismo aquí el informe de Carmi A Thompson al Presidente Coolidge recomendando que los Estados Unidos continúen ejerciendo control sobre las islas Filipinas.

Los comentaristas pesimistas de los hombres de negocios han sido acogidos y aumentados por los editorialistas quienes se quejan de que Thompson no ha hecho ninguna recomendación de naturaleza práctica.

El editorial del «Times» se titula «La Montaña produjo un ratoncito».

Esto parece reflejar el punto de vista general.

Invento por el cual se hace desaparecer de ante la vista cualquier objeto

Washington.—Will H. Chandiee, artista de Washington, ha perfeccionado un sistema de refracción de luz mediante el cual puede hacer desaparecer cualquier objeto ante los ojos del observador.

En una demostración ante un grupo de amigos Mr. Chandiee hizo que una muñeca sentada en una silla se desvaneciera lentamente. El resultado se obtiene mediante una disposición de luces de colores proyectada a través de lentes refractarios.

Esto será de gran utilidad para los teatros.

Quieren reunir en Oslo a los agraciados con el Premio Nobel de la Paz

París.—Según se ha dicho aquí se tiene la esperanza de celebrar una imponente ceremonia de un carácter internacional extraordinario en Oslo, con motivo de la entrega oficial del Premio de la Paz Nobel a los cuatro estadistas doctor Gustav Stressemann, Aristides Briand, Sir Austen Chamberlain y Charles G. Dawes.

Trátase de lograr que Mr. Dawes concorra personalmente a la ceremonia, pues se desea por lo menos se reúnan allí como representantes del movimiento pacifista.

Frustra la policía de Turín un audaz robo de reliquias históricas

Turín.—La policía frustró un atrevido robo de reliquias históricas.

Una banda de «caballeros ladrones» que se supone dirigida por Carlo Reys, joven de 19 años y miembro de una familia prominente, logró introducirse en el antiguo Castillo de Valperga, que fué ocupado por el Rey Arduino, quien rigió a Italia en el siglo XI, y lograron sustraer la faja que pertenecía a este Rey, tapices, cuadros, joyas y medallas de incalculable valor artístico e histórico.

La policía pudo arrestar a Reys y varios de sus cómplices recuperando los objetos robados.

Altos privilegios al Secretario General de las Camisas Negras

Roma.—En lo sucesivo la negra camisa del fascismo tendrá primacía sobre los recargados uniformes de los diplomáticos extranjeros de la Corte de la Casa de Saboya, con arreglo a un decreto.

En todos los actos públicos, el Secretario General del Partido Fascista tendrá preferencia sobre los Embajadores, Ministros y enviados especiales. Además el tratamiento oficial a dar a dicho alto funcionario que hasta ahora era simplemente de signore queda trocado por el de «Excelencia».

Condenado a ser degradado por espionaje el general del ejército checo R. Gajda

Viena.—El general Rudolf Gajda, oficial del Estado Mayor del Ejército Checo que ha sido acusado de realizar actos de espionaje a favor de los Soviets y de haber cometido otros actos contrarios a la disciplina del ejército compareció vestido de uniforme de gala para escuchar la lectura de la resolución del Comité de Defensa Nacional que lo condena a ser degradado y a la pérdida del 25 por ciento de sus derechos de pensión.

Gajda es uno de los líderes del pequeño grupo de fascistas checoslovacos que de vez en cuando han dado lugar a que sean llamadas las reservas de policías de Praga.

La opinión pública no está del todo decidida respecto a si Gajda es un aventurero típico o un partidario del soviét. El condenado ha apelado de la decisión del Comité.

Pasa a la cuarta página

El tercer premio de la lotería nacional cayó en Bruselas

Nos informaron ayer que el billete premiado con el tercer premio de la lotería nacional había sido enviado a Bélgica. El billete lo compró el Dr. Montesdeoca y lo mandó a dos compatriotas que residen en Bélgica. No se sabe con certeza a cual se le despachó. El premio mayor fue cambiado ayer mismo por el Dr. Grillo juntamente con los cinco mil colones en aproximaciones.

El Sr. Gobernador sí puede conocer en alza de los fallos del Tráfico

Se elevó una consulta por parte del Sr. Gobernador al superior para ver si podía conocer de las apelaciones de las sentencias del tráfico, pues existía duda al respecto. Pero la duda fué resuelta inmediatamente y el Sr. Ministro Castro Quesada dijo que sí caben las apelaciones ante el Sr. Gobernador.

Próxima llegada al País

El joven Fithy Castro, nieto del recordado Don Zenón Castro y Doña Lucía Quesada v. de Castro llegará a Costa Rica en la próxima semana. Sus estudios de Canto en el Conservatorio de Milán, han hecho que su notable voz de Barítono atenorado haya alcanzado renombre y muchos aplausos en el extranjero. Bien venido sea el joven artista.

Llegará el jueves el nuevo Internuncio Mons. Fietta

Hemos sido atentamente participados que el jueves próximo llegará al país, procedente de la República de Panamá, el Excmo. Mons. José Fietta nombrado por Su Santidad Delegado Apostólico en las cinco repúblicas centroamericanas y Panamá.

Ese día permanecerá el ilustre diplomático en Puerto Limón donde

será agasajado en la Vicaría por Monseñor Blessing.

El arribo a esta capital se verificará el viernes por la tarde, siendo de desear que todo el elemento católico se apreste para ir a encontrarlo a la Estación del Atlántico o para saludarlo en su residencia en San Francisco de Paula.

El CORREO NACIONAL se adelanta a saludar respetuosamente al nuevo y distinguido Prelado, deseándole el mayor acierto en sus gestiones diplomáticas y celebrando con verdadera alegría que de nuevo se halle Mons. Fietta en el seno de nuestra sociedad y Clero, donde tanto se le distingue por sus relevantes cualidades personales.

La sangrienta persecución religiosa de México

El periódico católico «L' Osseziatore Romano» de fecha 17 de noviembre p. p. reproduce una larga correspondencia recibida del propio México, en donde aparece que la persecución contra los católicos cada día se hace más cruel.

Entre unos hechos que solo recuerdan la época neroniana está detallada la noticia que ya nosotros publicamos en días pasados, referente al martirio de dos jóvenes, Joaquín Silva, de 24 años de edad, y Manuel Melgarejo de 17, los cua-

les, en vez de gritar «Viva Calles» como se les había impuesto, gritaron «Viva Cristo Rey».

Lo largo de la citada correspondencia no nos permite comunicar todos sus episodios tan odiosos, mas para que nuestros lectores se formen una idea de cómo se ha extremado hasta la profanación sacrilega entre esos nuestros hermanos de la América Latina, traducimos el siguiente párrafo:

«Cada día estamos más oprimi-

dos y martirizados. Los sacerdotes ya no saben en donde estar porque los apresan hasta sin que motivo alguno justifique la descabellada medida, y se les insulta y mata si se defienden.

Un oficial rebó a un cura un copón de hostias consagradas y las comió en la plaza pública con una lata de sardinas. Este hecho pasó en Noria de los Angeles».

Horror! Actos de esa índole no creemos que haya nunca registrado la historia.

EL SERVICIO DOMESTICO

En San José y sus cantones este servicio se ha trocado en *servicio doméstico*.

Esta verdad puede comprobarla quien dude de su exactitud visitando las familias que le plazca. Todas ellas le hablarán de un mismo asunto: *del servicio*, si por casualidad no encuentra a las señoras y señoritas haciendo el servicio doméstico: la limpieza y arreglo de la casa y la cocina.

Las criadas *de adentro* y las cocineras no tienen obligaciones sino derechos; entran a las casas como si hicieran un favor y no presentan información alguna de su conducta y habilidad ni recomendaciones de las familias en donde han servido antes; llegan con la firme intención de no permanecer; muchas veces anochece y no amanecen en la casa, y muchas más dejan a las señoras *plantadas* por cualquiera observación sobre su manera de servir o guisar. Su primera pregunta al llegar, es: ¿Cuánto paga? pero no saben dar razón de sus habilidades si por ellas se les pregunta. La mayor parte de las veces llegan a aprender el oficio *ganando*.

El contrato de servicios existe en... el Código Civil. Las criadas y cocineras no lo conocen.

Y el servicio doméstico de Costa Rica era excelente. Quién no recuerda el que había treinta años há, tal vez un poco más lejos en el tiempo? El respeto era mutuo y cada cual cumplía sus obligaciones. La cocina brillaba de puro limpia y la cocinera, muy limpia también, sabía guisar y lo que era mejor guisar callada y sin abandonar su puesto mientras las señoras no se iban a dormir. Y lo mismo eran *las de adentro*; de tal manera que sus modales indicaban con certeza el de sus señoras y señoritas.

Queda algo de esto en la época actual? —Ni sombra. Con rarísimas excepciones, criadas y cocineras pertenecen a la clase más degradada de la sociedad y jóvenes y viejas parecen tocadas de locura: locuaces, mentirosas, inconstantes, irrespetuosas, amén de no saber su oficio, no piensan en lo que están haciendo sino en el modo de escaparse a la puerta de la calle, a la pulpería o a la cita con el *novio*. Porque, eso así, aunque tengan los años de Maricastaña, también tienen *novio*.

Y vaya Ud. a quejarse a la policía de las faltas cometidas por esas señoras, aunque esas faltas tengan categoría de delitos. Siempre tendrán razón esas señoras, y hasta puede suceder que el quejoso salga condenado porque... para eso somos iguales.

Lo peor es que el caso no tiene remedio inmediato y que conoci-

das las ideas de los maestros, profesores y legisladores, el único eficaz está en las regiones de lo imposible.

Todas las naciones civilizadas han vuelto o están volviendo al carril. La experiencia ha demostrado que instrucción sin educación, lejos de mejorar, pervierte. También ha demostrado que si la instrucción pública elemental puede ser igual o una misma para todos, la superior en todos sus grados debe ser adecuada a la que cada clase social requiere. Por esto se ha sostenido con muy buenas razones que ésta no debe ser objeto del poder público sino de la conveniencia de los particulares.

Por un momento creímos que íbamos a seguir la ruta de las naciones más civilizadas reorgani-

LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado

PREPARACION DE WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Foticas.

Para hombre y para joven llegaron, en precio barato, bonitos estilos sombreros finos de fieltro y lana.

Heredia.—Tienda Benavides.

zando nuestro sistema de instrucción pública. Mera ilusión; apenas, por espíritu de imitación, cambiamos el rótulo de una Secretaría y continuamos nuestra falsa vía. La escuela seguirá su tarea de dislocación de las capas sociales y llevará el estrago a los campos como lo ha llevado a los centros de población. La desadaptación de los niños labriegos traerá como consecuencias su desamor a las faenas de la labranza y su diserción de los campos, como la desadaptación de las hijas de los trabajadores del pueblo ha tenido por resultado el aborrecimiento a los oficios domésticos y la decadencia de nuestros talleres. Quién ignora la vehemencia de los deseos de los niños desadaptados, deseos nacidos o despertados con el diario contacto con otros de mejor condición social y pecuniaria. De donde surge la inconformidad con el medio en que fes ha tocado vivir, el horror por los oficios de sus padres, su inquietud, su inconstancia, su ninguna perseverancia en el esfuerzo, su falta de preparación para cualquier oficio que se vean obligados a ejercer, una movilidad enfermiza que los impulsa a cambiar constantemente de ocupación o de lugar, convirtiéndolos en seres trahumantes que al fin van a parar a a los antros del vicio o del crimen. Quién no sabe que la corrupción de las costumbres, el aumento de la vagancia, el incremento de la prostitución y la delincuencia son alimentados en enorme proporción por los desadaptados de cualquiera condición que sean y sea cualquiera el grado de instrucción que posean?

El error es patrimonio del hombre, pero perseverar en él es acto punible aquí y en la eternidad.

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Los horrores de la Revolución de Nicaragua

200 prisioneros fusilados por los liberales

Noticias llegadas últimamente nos traen detalles muy tristes de la sangrienta revolución que en Nicaragua fomenta el gobierno de México, con dinero, armas y tropas.

En Laguna de Perlas, en la costa Atlántica, 2000 revolucionarios atacaron a 800 hombres de las tropas del Gobierno de Díaz, de los cuales se retiraron 600 a Bluefields y 200 se rindieron a los liberales, habiendo sido fusilados inmediatamente, por orden de un general mexicano de apellido Escamilla.

Ese salvajismo y ferocidad de fusilar prisioneros en masa, cosa nunca vista en Centro América, es fruto de la intervención mexicana.

Ya anteriormente el general Moncada celebró el 15 de Setiembre fusilando ocho prisioneros.

Este proceder liberal contrasta mucho con el del actual gobierno de Nicaragua, que aunque «ilegal» ha sido correcto y caballeroso con sus enemigos, pues no ha fusilado ni un solo prisionero de los muchos que ha capturado desde el principio de la revolu-

ción y su generosidad ha llegado al punto de facilitarles más bien, el medio de que vayan a incorporarse a las filas de la revolución para que defiendan su causa.

Será menos perniciosa la influencia del actual gobierno mexicano en Centro América que la americana, como decía hace poco el respetable «Diario de Costa Rica»?

Creemos sinceramente, que ante el peligro del siniestro despotismo bolchevique que amenaza a Centro América, bien vale la pena de sacrificar «constitucionalidades» que nunca han existido en los países centroamericanos, en obsequio a la civilización.

Entre la influencia yanqui y la influencia de las espadas que chorrean sangre, preferible es quedarnos con la primera.

Qué dicen de esto los que hablan de libertad y justicia?

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia TIENDA BENAVIDES

SUSCRIBASE AL CORREO NACIONAL

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOLERA Y MOLINA

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A

LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y las familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

El alcoholismo y sus funestas consecuencias

IV

(Continúa)

Hace treinta años el Asilo Chapuí alojaba 20 enfermos, hoy pasan de 400: hace 30 años eran poquísimos los pacientes que yacían bajo el techo del Hospital de San Juan de Dios, hoy ya no caben, y ha sido preciso pensar en levantar un edificio de dos pisos; hace 30 años no existían el Sanatorio Carit, ni el Presidio de San Lucas contenía 300 reos: la prostitución no era tan numerosa: treinta años ha, nuestra amada patria era una Arcadia, hoy es un campo de desolación, en que la inmoralidad en todos sus aspectos hace su agosto y si no ponemos dique al vicio, pronto podremos, parodiando al poeta exclamar: «Estos Fabio, ¡ay dolor!, fueron en otro tiempo Costa Rica dichosa» y hoy son: inmenso lupanar, tenebroso asilo de orates, horroroso presidio, lastimero hospital o tétrico sanatorio de tuberculosos, en donde las víctimas del alcohol esperan impacientes que la losa fría del sepulcro cubra tanta desgracia, ahogue tantos ayes, y dé paso hacia una eternidad lóbrega a las almas de seres abyectos, que forman el cortejo de la miseria y el dolor.

La verdad nos hará libres. Cuan hermosos son sus destellos, aunque vengan a cauterizar heridas muy viejas, cuando nuestros sentimientos se inspiran en un ideal noble. Esgrima, pues, señor Dobles Segreda la pluma, y con sus pensamientos profundos, con su palabra fácil, hará luz en las conciencias, arrebatando a ese monstruo del alcohol las víctimas del futuro. Y así mañana veremos, hábilmente dirigida por Ud. la campaña, la bandera gloriosa de la victoria flameando en el Capitolio de la Idea y se habrá cumplido uno de los fundamentos del cristianismo: «Ama a tu prójimo como a ti mismo.»

Hagamos campaña metódica y aunemos nuestras fuerzas con

la Liga Antialcohólica, excitemos al periodismo nacional para que labore incensantemente, pidamos al clero que deje oír su voz en los templos de continuo, exijamos a los deportistas, Cruz Roja, Sociedad de Amigos del País y demás instituciones a colaborar en este sentido y oiremos tocar a muerto, por la muerte del alcoholismo. A los aspirantes a Diputados exijan los electores como cláusula indispensable, que se comprometan a dar las leyes del caso para cerrar la fábrica, extirpar la fabricación clandestina y hacer cumplir la ley de la Rentá, para reponer el ingreso a las arcas de esas monedas que deberían quemar la conciencia de los gobernantes que impávidos especulan con el honor nacional, y preparan una masa de inválidos y un pueblo de esclavos.

Que surja la hueste combativa y rueden por el suelo las almeas del alcoholismo al grito unánime del país que pide la supresión del vicio, por decoro. Pero es preciso preparar el plan de campaña y por ello es que careciendo de las dotes indispensables, toco a su puerta, como tocara Colón a la puerta de Isabel la Católica: yo entreveo la dicha para Costa Rica, y sé que en su corazón generoso hay sentimiento, hidalguía y en su cerebro, luz y saber; guíenos pues, que si los hombres le darán acíbar, su conciencia verterá miel y la Historia guardará su nombre con la veneración que guarda el nombre de Mora.

Termina

PEDRO LUIS SÁENZ

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chanti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINO SEVERINO

Frente a la Botica Oriental

ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

JOSEFINO CARVAJAL

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las veinte horas en el Parque Central.

- 1º Marcha Nupcial. I. Cardona.
- 2º. Aroldo. Obertura. G. Verdi.
- 3º Capricho Morisco. Intermezzo. E. Boccalari.
- 4º. Gran Final de Ariel. Fantasia. Bach.
- 5º. El Oro y la plata. Vals. F. Lehar.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos - Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

Santoral

Miércoles 5.—Santos Telésforo, papa y mártir, san Simeón, monje y santa Amada.

SAN TELESFORO, PAPA Y MR.

San Telésforo, griego de nación, hombre de eminente santidad, de ingenio sobresaliente y de extraordinaria grandeza de espíritu, fué electo Sumo Pontífice después de la muerte del Papa Sixto I, en el día 9 de Abril del año 139, en tiempo del imperio de Antonino Pío. Elevado Telésforo a aquella primera cátedra, se portó como un verdadero sucesor del príncipe de los apóstoles. Estableció la abstinencia de carnes en las siete semanas precedentes a la Pascua de Resurrección. También dispuso que en la noche de la Natividad de nuestro Salvador se celebrasen tres misas: una al medio de ella, en que nació Jesucristo; otra al romper la aurora, cuando fué adorado por los pastores; y otra en la hora de tercia, en señal de la luz que brilló sobre nosotros por el nacimiento del Mesías. Después de once años, nueve meses y tres días que gobernó la Iglesia como pastor celosísimo, terminó su carrera con la gloria del martirio en tiempo del emperador Antonino Pío, el día 5 de Enero del año 150.

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la calle Francesa, habitada actualmente por la familia Charpanti; se vende con doña Amelia Rojas Jimémez, 350 varas al Sur de la calle Proveedora.

RAFAEL

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sábana, 250 vs. al Oeste (para el acceso) del Mercado por la línea de la vía que atravía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

GRAN TURNO GENERAL
en la Parroquia de Escasú,
el domingo 9 de Enero
de 1927

SABADO 8 DE ENERO

A las 12 m. Disparo de bombetas, alegre repique de campanas.
A las 7 p. m. Rosario cantado. Salve.

A las 8 p. m. Suculentas cenas, ricos tamales y buen café. La Banda Escasuseña amenizará las cenas. Habrá servicio de camiones hasta la media noche.

DOMINGO 9 DE ENERO

A las 5 a. m. Alborada. Regocijado repique con la campana grande.

A las 8.30 a. m. Solemne Misa Parroquial.

A las 10 a. m. Recepción del Gran Turno General. La imagen Patronal de San Miguel Arcángel, saldrá al recibimiento de los distritos de San Rafael y San Antonio.

A continuación comenzarán los trabajos del Turno: divertidos juegos, gananciosas rifas, refrescos, helados, dulces, gallinas compuestas y otras golosinas. Durante todo el día los camiones estarán a la orden de los amables visitantes, que quieran compartir con el pueblo escasuseño las alegrías del Turno.

Por dicha ha empezado el riego

El año nuevo sacó las regaderas municipales de su escondite.

Por suerte ya no nos ahogaremos de polvo y recorren por lo menos las calles principales.

Ahora como el año pasado lo recordamos a los señores choferes de los carricubas que se dignen hacernos una visita diaria por la calle 3ª Sur.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 —Teléfono N 490

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll

Box 25, Station C. New York, N. Y. U. S. A.

Tiras de peluche para adornos. varlos anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

Fijase en nuestra exhibición

Para todo gusto

y toda edad

y todos los bolsillos

HAY ALGO ENTRE LOS MILES DE

JUGUETES

QUE VENDE A PRECIOS EXCEPCIONALES LA

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Cº)



acaba en seguida con Dolores de cabeza, muelas y oídos por violentos que sean.

United Fruit Company

Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston el mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Noviembre de 1926.

VIDA PERSONAL

El Director del Telégrafo don Silverio Solera hará su veraneo en San Joaquín de Flores.
 —Saludamos en esta al nuevo jefe político de San Isidro de Heredia don Eloy Villalobos, quien está animado de hacer la mejor administración para su pueblo.
 —Doña Margarita Zúñiga de Sandoval se halla muy enferma.
 —También sigue muy delicado de salud en Heredia don Miguel Rodríguez, por cuya salud hacemos votos.
 —El Dr. Picado ha sido electo vicepresidente de la Municipalidad capitalina.
 —De Alajuela estuvo en esta don Ezequiel Fonseca.
 —Falleció en San Ramón la virtuosa señora doña Josefa Acosta viuda de Monge. Enviamos nuestro más sentido pésame a don Gregorio Miranda y doña Gila Monge de Miranda, así como a los demás deudos.
 —Don Rafael Escalante Roldán sale a gira política al Guanacaste.
 —Después de varios días de alteraciones en su salud ha mejorado doña Adela vda. de Jiménez, por cuyo completo restablecimiento hacemos votos.
 —Don Rubén Hernández formará parte del nuevo diario El Renacimiento, cuya aparición cotidiana se viene anunciando en Cartago.
 —El Licdo. don José Joaquín Villalobos se trasladará a los Estados Unidos en asuntos profesionales.

La Plaza de Artillería se ha llenado de anuncios

Buena parte del público reprueba el uso que se está haciendo de la Plaza de Artillería para colocar anuncios.
 Si aquello se ve horrible con la estación de autos, con los anuncios ha quedado requete peor.
 La protesta es general y se desea que termine cuanto antes esa contratación y no se pongan más tableros.
 Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.
 Pieles pequeñas, grandes y extra lindas bufandas.
 Heredia. TIENDA BENAVIDES

Mortalidad D Guadalupe Goicoechea

Maria Oviedo, 54 años, Ciudad. Genoveva Azofeifa, 46 años, Escasú.
 Ana María González, 20 años, Grecia.
 Humberto Martínez, 23 años, Ciudad.
 Anita Natalia Arias, 1 mes id. Innonimado Quesada, Pavas.
 Herminia Madilla (italiana), 55 años, Ciudad.
 José Castro Santamaría, 19 años, Ciudad.
 Buenaventura Carazo, 85 años, Ciudad.
 José Obando, 52 años, Ciudad.

"EL AGUILA DE ORO" DE FUJOL MNOS.
 El mejor Regalo de **NOCHEBUENA**
 Cajitas de fantasía conteniendo **Finos chocolates rellenos de cremas a ₡ 2.00 c/u.**

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, rol que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadora y económica.
 La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.
 Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El-074 Grano de Oro

Al iniciar las crónicas del nuevo año, deseo a mis queridos lectores un Feliz Año Nuevo.

Ya el kiosko se está terminando, obra muy elegante gracias a la gestión pro-kiosko y al Excmo. Señor Presidente quien pagará el costo de la obra.

Van muy adelantados los trabajos de la pintura de la iglesia, gracias al bondadoso Cura párroco Pbo. Andrés L. Marín y las Comisiones recolectoras de fondos.

El Gran Circo Moderno hará su debut probablemente el sábado. Su programa parece ser de lo mejor de su repertorio. Trae buenos artistas, animales, clowns, etc.

Ya tomó posesión la nueva municipalidad compuesta por los Sres. don Mauro Alvarez, Manuel de J. Jiménez y Timoteo Montero.

Sería bueno que la municipalidad nueva quitara la partida para Inspector de Caminos, ya que no se sirve dicha plaza.

Corresponsal.
 Enero 1927.

Viene de la primera página

Adhiérense los empleados civiles de Francia a la Federación General Obrera

París.—El Congreso de Empleados del Servicio Civil, aquí reunido aprobó por una votación de 439 a 224 el ingreso de la Federación General Obrera. El acto de la afiliación se verificará el cinco del actual mes de enero.

No es conveniente, según Mellón, extender fuera de E. U. la Reserva Federal

Washington.—El Secretario Mellón estima que no es práctico hacer extensivo el sistema de la Reserva Federal a las Filipinas u otros lugares fuera de los límites continentales de los Estados Unidos. Sin embargo el Secretario no le ha dedicado un estudio especial al asunto y por tanto no está preparado para discutir la recomendación hecha por Carmi A. Thompson, de que se extienda el sistema de la reserva federal y del préstamo agrícola a las Islas Filipinas.

En la Habana, Cuba, hay una sucursal de la Reserva. El sistema de crédito agrícola ha sido extendido a Puerto Rico. La extensión de cualquiera de los dos sistemas a las Filipinas exigiría una legislación especial.

Han producido hasta ahora solo \$70,000,00 los bienes muebles del llorado Sheik

Hollywood California.—Los tesoros artísticos, caballos, automóviles y otros bienes de Rodolfo Valentino hasta ahora han producido solo unos \$700.000.00 en el remate, según ha calculado el albacea del artista, George S. Ullman. Esta suma no incluye el valor de los bienes inmuebles. Los fanáticos del cine han mostrado indiferencia en la venta.

NOTAS VARIAS

Ha regresado al país el joven herediano don José Z. Bonilla Solano, quien peleó en Marruecos al servicio de España en la Legión Extranjera. Obtuvo tres medallas honoríficas y ha vuelto en virtud de haber sido licenciado el cuerpo de ejército a que estaba incorporado. Lo saludamos muy atentamente.

El día 10 el Congreso reanuda sus sesiones.

La casa de Baños de Puntarenas ha inaugurado ya la temporada veraniega.

La nueva Municipalidad ha señalado los días martes de cada semana para la celebración de las sesiones ordinarias.

Este año la Banda Militar de esta capital no entrará en vacaciones después de las fiestas cívicas. Tales vacaciones se darán a sus miembros cuando salga del país la Orquesta Sinfónica, en razón de que mucho individuo de la Banda partirá con aquella orquesta.

El tan poco venturoso barco «Belén Quesada» ha ido a encallar a de la costa de la isla de San Lucas, sufriendo averías que lo dejan más inútil de lo que ya estaba.

En Grecia se establecerá un salón de patines.

En San Joaquín ha dado varias representaciones el Circo Cachirulo.

Se vende de ocasión un sobretodo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

IMPRENTA SAN JOSE

(La Nueva Prensa.)

Oficina de Cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad
Oficina en el Paseo Chacón

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 135 casas importantes
Apartado 1219 — Teléfono 289

¡VIENE EL NIÑO DIOS!

¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal?
 Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia

COMPRE EL ALMAMAQUE LINES-1927 INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA